
КОНЦЕРТ  
не для галочки

Его готовили от души и 
со смыслом. Праздничное 
настроение было обеспе-
чено всем, кто пришел на 
концерт университета и 
колледжа КИнЭУ в честь 
Дня Республики.

До слез растро-
га ли зрителей 
историческая 
сценка и проник-
новенный кавер 
на песню «Кок ту».
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Октябрь был ярким!Октябрь был ярким!

Instagramсайт КИнЭУ Telegram TikTok YouTube Facebook Instagram
колледж

ГОРДИМСЯ!

НАШИНАШИ победы победы
В октябре не раз представители 
КИнЭУ становились лучшими.

Преподаватель физической культуры кол-
леджа предпринимательства КИнЭУ Татья-
на Александровна ЧЕРНЫШОВА заняла 3  
место на республиканском конкурсе педаго-
гов организаций технического и профессио-
нального образования.

Подробней о педагоге читайте в этом вы-
пуске!

Студент колледжа предпринимательства 
КИнЭУ Тимур АСИМОВ стал чемпионом 
мира! Результаты нашего Тимура:

1  место АРБ
2  место Mind Sports
3  место ММА
Кроме того, КМС РФ по Учкур и ММА.
Парень учится на 3 курсе, специальность 

«Электроснабжение».
Студент КИнЭУ им. М. Дулатова Дильхат 

КАЙБЖАНОВ занял сразу несколько призо-
вых мест на Чемпионате Костанайской обла-
сти по видам испытаний тестов Первого Пре-
зидента РК.

  Дильхат учится на 2 курсе университета, 

образовательная программа «Электроэнер-
гетика».

И еще один студент колледжа предприни-
мательства КИнЭУ победил на областных со-
ревнованиях по баскетболу.

Илья СОТНИКОВ учится на 1 курсе специ-
альности «техник-механик».

Еще раз поздравляем! И гордимся вами!

Впереди ноябрь. Так держать, КИнЭУ!

ВЫПУСКНИКИ не забывают
Центр карьеры КИнЭУ и кафедра 

«Стандартизация и пищевые тех-
нологии» организовали для студен-
тов гостевую лекцию.

В роли лектора был приглашен 
Иван ПОЛТОРАЦКИЙ, директор 
ТОО «Аят Агро», член Ассоциации 
выпускников КИнЭУ им.М.Дулатова.

Опытный аграрий, разработчик 
новых технологий. Та-
кие они, выпускники 
КИнЭУ!

НОВЕНЬКИЕ!
Вечеринка «Посвящение в студен-

ты КИнЭУ - 2023» прошла в ресторане 
Aidanа Plaza. Конкурсы, призы, диско-

тека и дружеская атмос-
фера. Добро пожаловать, 
перваши!

МЕЖДУНАРОДНЫЙ  
УРОВЕНЬ

Профессор КИнЭУ Раиса 
ПРИТУЛА выступила с докла-
дом на международной науч-
но-практической конференции 
«Управление инновационным 
развитием агропродоволь-
ственных систем на националь-
ном и региональном уровнях». 
Гордимся нашими педагогами!

КРАСНАЯ ДОРОЖКА для УЧИТЕЛЯ
Под аплодисменты в 

свой профессиональ-
ный праздник приходи-
ли на работу педагоги 
КИнЭУ

Заходя в здание, они 
попадали в настоящий 
коридор почета, шли 
под аплодисменты. Да 
еще и с подарками – ка-
ждому студенты вруча-
ли послание-компли-
мент.

Завершился праздничный день концер-том с награждением наших самых луч-ших педагогов.

ЗНАЕШЬ сам - РАССКАЖИ другим

Под таким девизом в КИнЭУ прошла встре-

ча студентов с представителями прокуратуры. 

Ребятам рассказали о пяти самых распростра-

ненных в нашем регионе способах обмана. И 

призвали - расскажите об этом друзьям и род-

ным, чтобы у мошенников было меньше жертв.

ИСТОРИЧЕСКИЙ ПОДХОД
В честь Дня Ре-

спублики в КИнЭУ 
была организована 
целая неделя ме-
роприятий. Одно из 
самых интересных 
- лекция-викторина.

Студенты, разде-
лившись на коман-
ды, отвечали на 
вопросы, которые 
касаются истории 
нашего государства, нашей области.

 Особенно студентам пришлось по душе зада-
ние, где по отрывку нужно было назвать истори-
ческий фильм.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Студенческая РЕДАКЦИЯ:  Студенческая РЕДАКЦИЯ:  
объявлен НАБОРобъявлен НАБОР
В редакцию «КИнЭУ news» принимаются 
добровольцы из числа неравнодуш-
ных и любопытных студентов!

 Хотите научиться писать репорта-
жи?
 Брать интервью не хуже звезд с экра-
на?
 Попробовать себя в роли фотокор-
респондента? Или видеооператора?
 Замечаете вокруг интересных людей? 

Тогда вам точно к нам!
В студенческой 

редакции КИнЭУ 
вы будете полу-
чать мастер-клас-
сы от опытных 
журналистов, вы-
полнять настоящие 
редакционные задания и гордо 
держать в руках новостной выпуск 
с материалом, подписанным вашим име-

нем (родители точно будут в восторге).
Материалы за вашей подписью 
будут опубликованы на сайте, в 
соцсетях КИнЭУ и, возможно, 
в лучших СМИ региона.

Также в планах: экскурсии в 
редакции газет, телеканалов 

и радиостанций, совмест-
ные чаепития и мозговые 
штурмы.

 Желающие влиться в 
нашу редакцию пиши-

те на WhatsApp 8-705-
450-30-55

Или заходите в ка-
бинет 102а (на двери 
лампочка)

Опыт в написании 
текстов не имеет 
значения. Главное – 

ваше желание!



Редакция несет ответственность за каждое написанное слово и гордится героями своих материалов.

Цветную версию 
выпуска «КИнЭУ 
news» можно 
скачать здесь.
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ЛИЧНОСТЬ

«С первого класса  «С первого класса  
ребёнок должен знать,  ребёнок должен знать,  
где находится спортзал»где находится спортзал»
Лучший преподаватель, по версии студентов. Разве 
есть звание ценнее для педагога? В новом учебном 
году Татьяна ЧЕРНЫШОВА успела взять и бронзу  
на республиканском конкурсе среди преподавателей 
физической культуры. Директор спорткомплекса 
КИнЭУ. Преподаватель физкультуры университета  
и колледжа предпринимательства. 
А еще наша Татьяна Александровна поет, готовит, 
плачет, философствует… Впрочем, сегодня она сама 
о себе все расскажет.

Про детство
- Первая яркая картинка – 

зима, район КСК, там был ста-
дион большой, на этом месте 
сейчас большие дома. А тогда 
там ставили деревянные гор-
ки, заливали каток. Мы при-
вязывали коньки к валенкам 
и катались  с красными но-
сами. Брали какие-то палки и 
представляли, что хоккеисты. 
Было весело и интересно. 

Про спорт 
- На один из уроков в школе, 

физкультуры пришел тренер. 
Самым рослым, крупным де-
вочкам предложил занимать-
ся в секции баскетбола. И на-
чалось. Благодаря профес-
сионализму нашего тренера 
была собрана  шикарная ко-
манда. Мы были чемпионами 
Казахстана! А тренировки тог-
да проводили в Доме молоде-
жи на КСК. Потом был Дворец 
пионеров. Спорткласс в шко-
ле № 1, ну, и поступление в 
университет на спортфак. 

Про систему
- Вот я про свое детство го-

ворила. Сейчас дети менее 
подвижны и активны. Цифро-
визация… Она общество раз-
вивает, но не дает возмож-
ность больше двигаться и 
вести активный образ жизни. 
К нам в университет на урок 
физкультуры, бывает, прихо-
дят закрытые, стеснитель-
ные, настороженные ребя-
та. А чтобы двигаться, нужно 
раскрыться. Наша цель – рас-
крыть потенциал студентов.

И это системная проблема. 
Смотрите, в начальном звене 
школы, когда возраст распо-
лагает к подвижности, когда 
еще нет сильного стеснения, 
тогда и физкультуры нет. Эти 
уроки ведут учителя началь-
ных классов. Причем, часто 
прямо в классах. 

Среднее звено. Дети, нако-
нец, заходят в спортзал, но… 
сидят на лавочке. Отменили 
на физкультуре оценки, про-
сто ставят зачет. И стимула 
не стало. 

Мы теряем часть детей в 
этом плане по спорту. Уже с 
первого класса ребенок дол-
жен иметь спортивные при-
вычки, знать, где вход в спорт-
зал.

Как я раскрываю ребят? 
Больше внимания уделяю. И 
есть случаи, когда дети начи-
нают доверять, ходят в зал и 
даже выдают результаты. Это 
счастье в моей профессии.

Про семью
- С мужем мы познакоми-

лись в университете. Я – ба-
скетболистка, он – футболист.  
Через четыре года решили, 
что можем создать семью. Мы 
разные, но единое целое. Мне 
как-то сказали, что я – гроза, а 
муж – громоотвод. Одного без 
другого быть не может.

На третьем курсе меня за-
брали в сборную Казахстана 
(г. Алматы). Да, я могла по-
пробовать себя в большом 
спорте. Но выбрала семью. 
И не жалею. У нас две чудес-
ные дочери. Екатерина, ма-
стер спорта по гандболу, ра-
ботает в госструктуре. Инна, 
кандидат в мастера спорта 
по баскетболу, учится в шко-
ле Олимпийского резерва, 
планирует работать в систе-
ме ЧС. 

Жестких правил дома не 
было, но девчонки сами зна-
ли, кто что делает, поддержи-
вали дома чистоту. Суббота 
для нас день, когда мы все 
вместе приводим в порядок 
дом, а вечером - семейный 
ужин, обсуждение планов на 
предстоящую неделю. В де-
сять лет Катя уже могла спо-
койно приготовить нам ужин. 
На первые заработанные 
деньги купила мне серебря-
ный браслет. Он и сейчас на 
мне. 

Семейные традиции – это 
ведь из поколения поколе-
нию передается. Мама меня, 
младшего брата и старшую 
сестру воспитывала своим 
примером. Приучала к дис-
циплине, к порядку. Всегда 
говорила, что чисто должно 
быть и в комнате, и в помыс-
лах. 

От мамы и понимание, что 
семья – это когда вместе, в 
любой сложной ситуации. Мы 
с мужем с таким пониманием 
и живем. Было время, когда 
в школе учителям зарпла-
ту в 8 тысяч тенге платили, 

мы тогда поддерживали друг 
друга. И с коляской по бров-
ке бегали, пока один из нас в 
соревнованиях участвовал. 
И в торговлю уходили, чтобы 
прокормить семью. Но потом 
решили – нельзя бросать 
профессию. Поэтому, когда 
узнала, что в университете 

нужен педагог, сразу отклик-
нулась. 

Про КИнЭУ

- Позже сюда, в колледж, 
пришел и мой муж. Сегодня 
мы получаем удовольствие 
от нашей работы. Да, в КИнЭУ 

нет спортфака. Мы работа-
ем с детьми, которые будут 
инженерами, программиста-
ми, железнодорожниками... 
Но эти дети на соревновани-
ях фору дают и представи-
телям спортфаков, занимая 
призовые места на городских 
и областных соревнованиях. 
В такие моменты гордимся 
своими воспитанниками, их 
результатами.

Далеко не каждый вуз уде-
ляет такое внимание спорту, 
как КИнЭУ. Здесь физкуль-
тура не для галочки. Наши 
учредители всегда поддер-
живают спортивные инициа-
тивы, финансово помогают, 
когда нужно отправить наших 
ребят на соревнования. Как 
результат – победы и студен-
тов, и педагогов. 

Я люблю КИнЭУ. С удоволь-
ствием утром иду на работу. 
У нас даже автомат, распоз-
нающий на входе лицо, гово-
рит тебе утром «Спасибо!» 

Перед началом рабочего 
дня полчаса бегаю в зале. В 
наушниках музыка. Какая? 
Казачьи песни.

Про хобби
- Я пою в ансамбле «Казачья 

воля». Впервые про ансамбль 
услышала на городском меро-
приятии. И так задело, будто 
зов крови. Потому, когда меня 
пригласили в этот коллектив, 
я сразу согласилась.

И для меня это стало от-
крытием. Я смогла быть не 
только спортивной, сильной, 
но и женственной, плавной, 
нежной. Сначала студенты 
удивлялись, что я пою. Когда 
увидели, что еще и казачьей 
шашкой фланкировать могу, 
изумлялись. А сейчас вовсю 
ходят на мои концерты. Под-
держивают. Мне это очень 
приятно, что можно их ото-
рвать от телефонов не толь-
ко парами, но и творчеством.

Про мечту
- Сегодня об одном мечтаю 

- чтобы в мире было меньше 

агрессии. Чтобы ни один ре-
бенок на планете не страдал 
из-за того, что взрослые не 
могут договориться. Каждой 
семье добра, мира и тепла. 
Мы, учителя физкультуры, 
учим детей быть сильны-
ми. А я хочу, чтобы они еще 
были и добрыми.  

БЛИЦ
● Чай или кофе?
● Вода. И ПП-завтрак: яблоко, натертое с кабачком, яйца, все это в лаваше в микро-

волновку на 10-15 минут. Вкусно и полезно.
● Какую музыку в машине слушаете?
● Никакую. За рулем предпочитаю слышать машину.
● Когда в последний раз плакали?
● Да вот только что, когда про маму и своих девчонок говорила.
● Какой будете пенсионеркой?
● Той, которая, если не бежит, то с палочками точно шагает. Внуками буду с удоволь-

ствием заниматься. Еще хочу открыть курсы для беременных, которые идут на первые 

роды. Им не хватает знаний, как ухаживать за малышом и сохранить свое здоровье.

● Студенты вас боятся или уважают?
● Слышала, что боятся из-за командного голоса. Работаю над этим. Считаю, пока 

живем, нужно над собой работать. Кстати, сейчас нацелилась освоить танцы. Опять 

студентов удивлю. Видимо, их энергия дает силы. Люблю своих студентов, они лучшие!


